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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Walle 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 27.07.2023 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:48 Uhr 

 Ort: Sportheim bei der Grundschule in Walle, Wallster Loog, 
26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Holm Eggers  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Hans-Werner Bakenhus  
Herr Peter Albers Janßen  
Herr Johann Jütting  
 
von der Verwaltung  
Frau Meike Bokker als Protokollführerin 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Robin Borgert  
Herr Arno Fecht  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Wolfgang Ladwig  
Herr Gunnar Ott  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Gronewold eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 01.06.2023 
 
Das Protokoll vom 01.06.2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Einstimmig wird die Tagesordnung festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner erkundigt sich nach der neuen “Sportsbar“ im Wallster Loog. Er fragt, ob dem 
Ortsrat die Genehmigung der Umnutzung vorliegt.  
 
Frau Gronewold antwortet, dass der Betreiber offiziell ein „Sportscafe“, keine Bar angemel-
det habe. Sie hat sich hierüber beim FDL 32, Herrn Lücht, erkundigt. Nach derzeitiger 
Rechtslage ist dies rechtens. Der Ortsrat wird anfragen, ob eine Genehmigung zur Umnut-
zung vorliegt. Hierbei wären insbesondere folgende Punkte zu klären: 
 

- Wer ist Eigentümer, wer ist Betreiber 

- Öffnungszeiten 

- Parkplatzsituation (werden genügend eigene Parkplätze vorgehalten 

 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Kenntnisgaben liegen nicht vor. 
 
 
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die vorherige Begehung 
 
Im Vorfeld hat sich der Ortsrat mit dem Fachdienstleiter 32 Herrn Lücht sowie der Sachbear-
beiterin Maike Janssen (Friedhofswesen, SG 32.1) auf dem Friedhof in Walle getroffen um 
diesen zu besichtigen und festzuhalten, welche Änderungen vorgenommen werden müssen. 
 
TOP 7.1 Vorrichtung für Geräte (Besen, Harke etc.) 
 
Es ist zu prüfen, ob eine Vorrichtung für Geräte, die von den Friedhofsbesuchern genutzt 
werden, aufgestellt werden kann. Ein guter Standort wäre auf dem vorderen Teil, hinten links 
am Baum. Sinnvoll wäre eine Art Mülltonnenbox, sodass die Geräte vor der Witterung 
schützt sind. 
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TOP 7.2 Sitzbänke 
 
Die Sitzbänke auf dem vorderen Teil des Friedhofes müssen ersetzt werden. 
 
 
TOP 7.3 Errichtung neuer Gräber 
 
Auf dem vorderen Teil sollen die Nischengräber in personalisierte Gräber (1x1) umgewandelt 
werden. 
 
 
TOP 7.4 Erweiterung der halbanonymisierte Gräber 
 
Auf dem zweiten Teil des Friedhofes wurde nun mit der Belegung des dritten Feldes für 
halbanonymisierte Gräber begonnen. Es soll mit der Anlage eines vierten Feldes (hinter Feld 
Nr. 3) begonnen werden.  
 
 
TOP 7.5 Personalisierte Rasengräber 
 
Zwischen den Feldern für die halbanonymisierten Gräber und dem Muslimischen Gräberfeld 
soll eine Rasenfläche geschaffen werden, wo personalisierte Gräber eingerichtet werden. 
Hier müssen die Grabsteine so in dem Boden eingelassen werden, dass sie beim Mähen der 
Fläche nicht stören. 
 
 
TOP 7.6 Stele bei den halbanonymisierten Gräbern 
 
Bei den Stelen soll ein Hinweisschild installiert werden, mit dem die Trauergäste darauf hin-
gewiesen werden, nicht zu viele Gestecke bzw. Grabschmuck auf dem Platz für die Stelen 
abzulegen. Zudem soll eine Umrandung installiert werden, sodass ein Betreten der Gräber-
fläche nicht mehr möglich ist. Zusatzschilder, die Grabflächen nicht zu betreten, sollen auf-
gestellt werden. 
 
 
TOP 7.7 Parkmarkierungen 
 
Die Parkflächen sollen markiert werden. 
 
 
TOP 8 Zuschuss Ortsrat Walle für die Multifunktionsfläche beim Haus Brakhuis 
 
Frau Gronewold berichtet, dass die Pachtung des Grundstücks beim Haus Brakhuis durch 
den Förderverein nun notariell beglaubigt wurde. Es liegt ein Vorschlag, wie die Fläche ge-
nutzt werden könnte, vor. Hierüber wird kurz gesprochen. Es wird sich dafür ausgesprochen, 
etwas großzügigere Parkplätze (ca. 2,70 – 2,80 m Breite) einzurichten, um das Ein- und 
Aussteigen zu erleichtern. Damit alle Maßnahmen (beispielsweise die Entwässerung, die 
Einzäunung, die Pflasterung) verrichtet werden können, wurde ein Spendentopf eingerichtet. 
Frau Gronewold schläft dem Ortsrat vor, dass dieser sich mit 3.000 € beteiligen könnte. Die-
sem Vorschlag folgt der Ortsrat einstimmig. 
 
 
TOP 9 Eröffnung einer Sportsbar in Walle 
 
Siehe TOP 5: Einwohnerfragestunde 
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TOP 10 Rückblick auf das Wallster Dörpfest 
 
Herr Jütting berichtet, dass das Dörpfest für den Radfahrerverein ein guter Erfolg war und 
alle zufrieden waren. 
 
Herr Bakenhus teilt mit, dass er ebenfalls ein sehr gutes Bild vom Dörpfest hat. Er schlägt 
vor, dass Verzehr-Stände weiter aufgeteilt werden sollten. Insbesondere bei Getränkestän-
den wäre es sinnvoll, diese über die gesamte Fläche zu verteilen. 
 
Die Mitglieder des Ortsrates sind sich einig, dass das Fest ein Erfolg war. Lediglich das Bra-
khuis und die Verkaufsstände dort waren nicht gut angeschlossen. Zum nächsten Fest sollte 
noch mehr Werbung in der Zeitung erscheinen. Der Flohmarkt war mit knapp 70 Ständen gut 
aufgebaut. Ein weiterer Verbesserungsvorschlag kam zur Sprache. Beim nächsten Fest soll-
te frühzeitig dafür gesorgt werden, dass diese Veranstaltung auch im Veranstaltungskalen-
der der Stadt Aurich angezeigt wird. 
 
 
TOP 11 Planungen kommender Veranstaltungen im Ortsteil Walle 2023 
 
Es wird kurz über das bevorstehende Seniorenfest (Herbstfest 07.10.2023) gesprochen. Die 
Mitglieder des Ortsrates sichern die Unterstützung zu. Frau Gronewold hat bereits mit dem 
Shanty Chor „blaue Jungs“ aus Aurich gesprochen und wird sich mit der Leiterin der Grund-
schule zwecks einer Kinderaufführung in Verbindung setzen. Es werden wieder Gutscheine 
verteilt. 
 
Die Rede bei der Kranzniederlegung am Volkstrauertag wird dieses Jahr durch die Pastorin 
erfolgen. 
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
 
TOP 12.1 Verkehrssicherheit Sandhorster Str. 
 
Im Abschnitt der Sandhorster Str. zwischen Högteweg und Wallster Weg ragt das Laub der 
Bäume sehr tief in die Fahrspur bei größeren Fahrzeugen. Dadurch ist ein Ausweichen bei 
Gegenverkehr kaum möglich. Zudem verfangen sich die Äste häufig in den Außenspiegeln 
der großen Fahrzeuge. Hier ist der Rad- und Fußverkehr stark durch herabfallende Äste ge-
fährdet. Die Bäume müssen daher zeitnah stark beschnitten werden. Der Ortsrat bittet zu-
dem um die Überprüfen, ein Halteverbot beidseitig auf diesem Abschnitt einzurichten. Hier-
durch soll die Verkehrssicherheit noch gestärkt werden. 
 
 
TOP 12.2 Horumer Str. / Ecke Lüdge Leegde 
 
Im Bereich der Hausnummer 84 wurde die Böschung neu befestigt. Diese ist beim Starkre-
gen erneut eingebrochen. Auf der gegenüberliegenden Seite (ca. Höhe Hausnummer 85c) 
ist die Böschung ebenfalls abgerutscht. 
 
 
TOP 12.3 Baaljeweg / Ecke Groode Leegde 
 
Um eine Grabenreinigung vornehmen zu lassen, ist zu überprüfen, wer hierfür zuständig ist. 
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TOP 12.4 Wallster Loog 
 
Die Straße wird derzeit vom OOWV ausgebessert. Die Beschilderung direkt auf der Straße 
wird im Anschluss wieder angebracht. 
 
 
TOP 12.5 Kreuzung Argestr. - Weißes Moor 
 
Nachdem die Unterführung in der Kreuzung erneuert wurde, ist diese zum weiderholten Male 
abgesackt. 
 
 
TOP 12.6 Sanierung des Högteweg 
 
Die Sanierung des Högtewegs wurde ausgeschrieben und vergeben. Die Sanierung erfolgt 
durch Wiesenser Tiefbau und startet direkt nach dem Firmenurlaub. 
 
 
TOP 12.7 Sanitäranlagen / Tür vom Sportheim 
 
Die Tür sowie die Sanitäranlagen (Fliesen, Toiletten, Waschbecken) werden erneuert. 
 
 
TOP 12.8 Blutspendetermin 
 
Herr Eggers gibt bekannt, dass am 13.11.2023 erneut ein Blutspende-Termin in der Wallster 
Kirche stattfinden wird. Für das leibliche Wohl wird gesorgt. 
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Die nächste Ortsratssitzung soll am 22.08.2023 um 18:00 Uhr stattfinden. Vorab soll eine 
Wegebereisung (17:00 Uhr, bei der Grundschule) erfolgen. Der Bulli der Stadtverwaltung 
wird von der Protokollführerin vorab reserviert.  
Als TOP soll die Begradigung der Lange – Äcker – Str. aufgenommen werden. 
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeisterin Frau Gronewold schließt die Sitzung um 20:48 Uhr mit einem Dank an 
alle Anwesenden. 
 
 
_________________________    __________________ 
Ortsbürgermeisterin      Protokollführung 
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